
 

   

 

 

An alle Vorstandsmitglieder QVR 

Gemeinde- und KantonsrätInnen  

Kreise 7 und 8 

sowie weitere interessierte Kreise 
 

Protokoll 

 

Quartierverein Zürich Riesbach 

8. Vorstandssitzung  

Dienstag, den 3. Oktober 2023, 19:30 im GZ Riesbach 

 

Leitung: Urs Frey 

 

Vorstandsmitglieder    Ressort  
Marina Albasini Natur, Umwelt und Verkehr 

Steven Baumann Neue Projekte, Medien 

Claude Bernaschina Mitgliederwesen, Kasse, Newsletter 

Urs Frey Präsidium, Wohnen 

Jessamyn Graves Kinder und Schule 

Cathy O’Hare Kinder und Schule 

Matthes Schaller Neue Projekte, Medien 

Martin Schmid Verkehr, Planung; Alter (a.i.); Protokoll 

   

Gäste   

Markus Kick GZ Riesbach 

  

Entschuldigt  

Franz Bartl Quartierhof Wynegg, Quartierfest 

Leo Bauer Quartierfest, Junges Riesbach 

 

 

     

Pos. Was Verantwortl. 

1 Begrüssung und Protokoll  

 Urs Frey eröffnet die Sitzung und begrüsst alle Anwesenden. Zum Hinschied von 

Jon Nuoctla wird eine von Urs Frey erstellte Trauerkarte unterschrieben. Eine 

Trauerfeier wird am Samstag, den 7. Oktober um 15 Uhr im GZ stattfinden. 

Das Protokoll der letzten Sitzung vom 29. August 2023 wird gutgeheissen und 

verdankt.  

Das erste Traktandum «Ausbau Bahnhof Stadelhofen» wird auf Wunsch von Kai 

Gugat (SBB Abschnittsleiter Tunnel Zürich Stadelhofen) auf Anfang 2024 

verschoben. 

 

 

 

2 Ressort-Mitteilungen  

2.1 AG Verkehr 

Rückmeldung aus der Sitzung «AG Verkehrsfragen Seefeld Riesbach» vom 

Montag, den 2. Oktober 2023 

Teilnehmende seitens des QVR Urs Frey, Marina Albasini und Martin Schmid. 

Schulwegsicherung: Fussgängerstreifen über Seefeldstrasse auf Höhe 

Ceresstrasse wird eine Lichtsignalanlage erhalten. Weiter wurde die von der AG 

M. Schmid 



 

   

 

 

Pos. Was Verantwortl. 

Verkehr erarbeitete Idee einer unterirdische Metro Tiefenbrunnen – Balgrist 

(siehe Protokoll der 6. Vorstandssitzung vom Dienstag, den 4. Juli 2023) 

vorgestellt. Die Stadt hat dazu eine Rückmeldung bis Ende Jahr versprochen. 

 

2.2 Rundgang «Durchs Quartier mit Menschen aus der ganzen Welt» vom 

Samstag, 28. Oktober 2023 

Für den Rundgang «Durchs Quartier mit Menschen aus der ganzen Welt» 

braucht es eine Teilnehmerliste, welche auch am Anlass «Riesbach stellt sich 

vor» vom Donnerstag, den 26. Oktober 2023 an unserem Stand aufliegen soll. 

Nach dem Cathy O’Hare und Claude Bernaschina eine erste Verteilung von 

Flyern zu beiden Anlässen durchgeführt haben, müssen die restlichen Flyer 
dazu noch zeitnah zu Ende verteilt werden. Die Adressaten werden unter den 

Vorstandsmitgliedern aufgeteilt. 

 

C. O’Hare 

 

 

 

 

Alle 

2.3 TQW 

Am kommenden Sonntag findet auf der Wynegg ein Mosttag statt. Freiwillige 

willkommen – auch ohne Anmeldung! Am Sonntag, den 29. Oktober wird 

nochmals gemostet. 

J. Graves 

2.4 Schule 

Die 650 Räben für den Räbeliechtli-Umzug sind bestellt. 

J. Graves 

2.5 Projekte 

Die Präsenz in den sozialen Medien soll erhöht werden. Matthes Schaller hat 

eine Checklist erstellt, damit die Vorstandsmitglieder auf einfachste Art Inhalte 

bereitstellen können, welche dann auch der Website, Instagram und Facebook 

veröffentlicht werden können. 

M. Schaller 

2.6 Ukraine 

Gesucht wird ein Raum für Tanz- und andere Aktivitäten. 

 

Urs Frey betont, dass die Kirchgemeinde sich erklärt hat, Räume günstig auch 

für Quartierangelegenheiten anzubieten. 

Der QVR wird das gute Einvernehmen mit der Kirchgemeinde nutzen und sich 

bei Bedarf dafür einsetzen, dass Quartiergruppen Räumlichkeiten dort zu 

günstigen Konditionen nutzen können. Allfällige Mietkosten sollten jedoch von 

den jeweiligen Gruppen bzw. deren Sponsoren gedeckt werden.  

  

 
 

 

 

 

S. Baumann 

2.7 Kontacht/Newsletter 

Es herrscht weiterhin Personalbedarf in folgenden Bereichen: 

• Heftverantwortung 

• Themenverantwortung 

• Layoutentwicklung 

 

Für diese Tätigkeiten besteht ein Anforderungsprofil erstellt, welches Urs Frey 

auch an den Vorstand weiterleitet. 
 

Interessierte wollen sich bitte bei Urs Frey melden. 

 

 

 
 

 

 

 

U. Frey 

 

 

 

 



 

   

 

 

Pos. Was Verantwortl. 

Im Moment werden 1600 Kontacht-Exemplare gedruckt. 

An der Kontacht-Retraite vom 22. November wird u.a. abgeklärt, ob diese 

Anzahl immer noch adäquat ist. 

 

 

C. Bernaschina 

U. Frey 

3 Traktanden  

3.1 Vorstellen Ausbau Bahnhof Stadelhofen (Kai Gugat, SBB Abschnittsleiter 

Tunnel Zürich Stadelhofen) 

Dieses Traktandum wird auf Wunsch der SBB auf das Frühjahr 2024 verschoben, 

da dann bedeutend mehr Informationen zur Verfügung stehen werden. 

 

 

3.2 Nachbereitung Retraite vom 30. September 2023 

Zweck dieses Anlasses ist es, alle 2 – 3 Jahre einem offenen Gespräch innerhalb 

des Vorstandes Raum zu geben. Schwerpunkt war die Weiterentwicklung des 

Vorstandes und dessen Tätigkeit anhand der drei Themen «Was läuft gut?», 
«Was läuft nicht so gut?», «Wo besteht Handlungsbedarf?». 

Die Verantwortung für die Bearbeitung der besprochenen Themen liegt in den 

Händen des Gesamtvorstandes. 

 

Konkret beschlossen wurden überdies: 

• Pro Vorstandssitzung während der ersten 15 Minuten ein 

Schwerpunktthema (z.B. aus einer der Arbeitsgruppen) abzuhandeln. 

• Die Präsenz in den sozialen Medien zu erhöhen 
 

 

 

 

 
 

Alle 

3.3 Rückblicke auf Veranstaltungen 

Quartierspaziergänge 

Die beiden Quartierspaziergänge mit Mathias Eidenbenz und Adrian Knöpfli 

waren ein toller Erfolg. Die Nachfrage war so gross, dass je eine zweite Führung 

organisiert und durchgeführt werden konnte. Dieses Format soll beibehalten 

werden – Freiwillige und Zugpferde werden gesucht!  

 

Hegifäscht 

Das Hegifäscht wurde erstmals durchgeführt. Der vom Quartierverein 

Hirslanden und den Kleinbetrieben rund um den Platz organisierte Anlass 
wurde auch vom QVR unterstützt Anlass, war ein durchschlagender Erfolg. Das 

heutzutage ein Platzfest auf derart spontane Art und Weise geplant und 

durchgeführt werden kann, ist ermutigend und nachahmenswert! Urs Frey wird 

an der Auswertungssitzung teilnehmen. 

 

Nachhaltige Tavolata vom 3. September 2023 

Diese Sonntagnachmittagsveranstaltung war ein schöner Erfolg und wird im 

kommenden Jahr, am 20. September 2024 wiederholt. Dann mit Einbindung 

von «Quartier macht Schule» und einem Koch-Workshop. Der Anlass steht in 

der Tradition letztjähriger Veranstaltungen zum Thema Ernährung, an denen 
der QVR beteiligt war. 

 

Paul Sieber 

Der Film über den Künstler, welcher über die Detto-Fatto-Initiative des QVR 

mitfinanziert worden ist, wird zustande kommen. 

 

 

 

U. Frey 

 

 

 

 

 

U. Frey 

 
 

 

 

 

 

 

M. Kick 

 

 

 
 

 

 

M. Schaller 

 

 



 

   

 

 

Pos. Was Verantwortl. 

3.4 Ausblicke und letzte Vorbereitungen auf kommende Veranstaltungen 

«Riesbach stellt sich vor» vom Donnerstag, 26. Oktober 2023 

Bis jetzt haben sich erst 28 von 42 Angeschriebenen für einen Stand 

angemeldet. Es wird aber nochmals nachgefasst. Es werden 300 – 400 Besucher 

erwartet. Es wird diskutiert, diesen Anlass, der für Neuzuzüger und andere 

Interessierte gedacht ist und eine tolle Leistungsschau ist, wie früher nur alle 2 

Jahre stattfinden zu lassen. 

Letzte organisatorische Details bezüglich des QVR-Standes, welcher diesmal 

benachbart zu jenem der Wynegg-Delegation zu stehen kommen soll, werden 
geklärt. Es wird wieder ein Bildschirm benötigt. 

 

Matthes Schaller bietet an, über die Angebote an einzelnen Ständen kurze 

Videoclips zu drehen.  Markus Kick bespricht sich darüber mit Marco Todisco. 

 

Forum 8 vom Donnerstag, 23. November 2023 

Markus Kick und Urs Frey bereiten diesen beliebten Vernetzungsanlass vor. 

 

Mitwirkende an der Bar und im Service: Franz, Urs, Steven. 

Beim Aufstellen dabei: Claude, Cathy, Martin 
Beim Aufräumen: dabei: Jesse Urs, Martin 

 

Lobby Lengg 

Das zweite Treffen der LobbyLengg wird am Dienstag, 31. Oktober 2023, 19.30 

bis 21.00 in der Balgrist-Stube des Kirchenzentrums Balgrist stattfinden. Es 

werden nochmals die Eckpunkte des beschlossenen Verkehrskonzeptes in 

Erinnerung gerufen und kurz rekapituliert, was seither geschah und wo der 

Planungsprozess rund um die Gestaltungspläne steht. 

Dann wird Heinz Schröder, ehemaliger Verkehrsplaner und Bewohner auf dem 

Balgrist, den unter seiner Ägide innerhalb der AG Verkehr ausgearbeiteten 
Vorschlag einer Metro (ähnlich jener von Lausanne - Ouchy) ab Bahnhof 

Tiefenbrunnen hoch zum Balgrist erläutern und zur Diskussion stellen. 

 

 

M. Kick,  

C. O’Hare 

 

 

 

 

 

 
 

 

M. Schaller 

 

 

 

M. Kick 

U. Frey 

 

 
 

 

 

U. Frey, M. 

Schmid 

 

3.5 Reaktion auf Grossevents (ZüriFäscht, StreetParade) 

Der Quartierverein Riesbach hat einige − negative − Rückmeldungen dazu 

erhalten und den Organisatoren weitergeleitet. Hauptthemen waren die 

ausufernde Dimension mit Lärm, Abfall, Urin. Die Diskussion im Vorstand ergibt, 

dass die positiven Aspekte; die stilleren Elemente, wie Schülervorführungen zu 

kurz kamen. Uns scheint, dass die 3 Feuerwerke und die 3 Konzertbühnen am 

selben Ort (Blatterwiese) unnötig sind und das Zumutbare überschreiten. Der 

Eventitis ist entgegenzutreten! 
Wir verzichten auf eine Verlautbarung, werden die genannten Vorbehalte im 

Rahmen sich ergebener Gelegenheit vorbringen. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
U. Frey 

3.6 Website  

Die neu gestaltete Website ist aufgeschaltet. Vielen Dank an Claude 

Bernaschina und Erhart von Ammon. 

Claude Bernaschina nimmt gerne Rückmeldungen entgegen. 

 

 

 

C. Bernaschina, 

 

Alle 

 



 

   

 

 

Pos. Was Verantwortl. 

4 Varia 

Daten 2024 

Die Vorstandssitzungen finden an folgenden Dienstagen statt: 

9. Januar, 6. Februar, 5. März, 7. Mai, 4. Juni, 2. Juli, 3. September, 1. Oktober, 

5. November, 3. Dezember (traktandenlose Sitzung).  

 

Die Mitgliederversammlung findet am Montag, den 25. März statt. 

 

Archivraum 

Der bestehende Archivraum wurde seitens der städtischen 

Liegenschaftsverwaltung (Ligi) kurzfristig gekündigt. Im Moment gibt es 2 

Alternativen: ein 20m2-Raum mit schwierigem Zugang in der Siedlung 

Tiefenbrunnen der uns von der Ligi für CHF 260.- angeboten wurde. Ein 20m2-

Raum in der Hornbach-Siedlung. Die Kirche wurde auch angefragt. Eine Antwort 

ist hier noch ausstehend. 

 

Weiter frägt Marina Albasini in der EPI nach. 

 

Vordringlich ist aber die Entrümpelung des Archivs, damit der im selben 
Zeitraum stattfindende Umzug rasch über die Bühne gehen kann. 

Die Dokumente, von denen allenfalls einige ins Stadtarchiv gegeben werden 

können, sind zu sichten. 

Das grosse aufbaubare und funktionsfähige grosse Lottorad wird nicht mehr 

gebraucht. Es wird fotografiert und ausgeschrieben. 

Es wird abgeklärt, ob der Abfall möglichst in einer bereits von der Stadt für die 

Renovationsarbeiten verwendeten Mulde entsorgt werden kann. 

Dazu gibt es auch im GZ noch alte Unterlagen der AG Verkehr, welche dem 

Stadtarchiv übergeben werden müssen. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

M. Albasini 

 

M. Albasini,  
U. Frey 

C. Bernaschina 

 

 

 

 

 

M. Schmid 

 

 Themenspeicher 

 

1. Neuausgabe Quartierfibel 

2. Riesbach-Stamm reloaded 

3. Kontakt zum Gewerbe, Parkplatzfragen, Seeverbindung Riesbach-

Wollishofen (AG Verkehr) 

4. Was machen andere QV’s (Plauderbank Witikon, usw.)? 

5. Detto Fatto 2024 

 

 

 Sitzungsende 21:45 Uhr. 

 

Die nächste Vorstandssitzung am Dienstag, den 7. November 2023 um 19:30 

im GZ statt.  
 

Für das Protokoll und mit freundlichem Gruss: Martin Schmid 

 

 

 


